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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, SZ-05ED3WN 

Sitzung am : 04.02.2004 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:08 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez.  

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 04.02.2004 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Verwaltung  

 

 Radel, Margret 18:15 bis 20:08 Personalrat 
 Schneider, Alexandra 18:15 bis 20:08 Protokoll 
 Wessel, Erwin 18:15 bis 20:08 
 Gärtner, Olaf 18:15 bis 20:08 zu TOP 4 
 Krenzer, Jan 18:15 bis 20:08 zu TOP 4 
 Struckmann, Klaus 18:15 bis 20:08 
 Gattermann, Sabine 18:15 bis 20:08 
 Freter, Harald Dr. 18:15 bis 20:08 
 
 
Entschuldigt fehlten 
sonstige  

 

 Matthes, Uwe 18:15 bis 20:08 
 Holtfoth, Michael 18:15 bis 20:08 
 Füllgraf, Michael 18:15 bis 20:08 Personalrat 
 Dimmroth 18:15 bis 20:08 
 Gutzeit 18:15 bis 20:08 
 Murmann 18:15 bis 20:08 
 Krogmann 18:15 bis 20:08 
 Bialojan 18:15 bis 20:08 
 Fedrowitz 18:15 bis 20:08 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 04.02.2004 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Reinigungskonzept in Grundschulen - Besprechungspunkt - 
 
TOP 5 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 5.1 
: 

 

Berichte Kita-Zuschüsse 
 
TOP 5.2 
: 

 

Berichte PISA-Initiativkreis 
 
TOP 5.3 
: 

 

Berichte 10. Hauptschuljahr 
 
TOP 5.4 
: 

 

Berichte Offene Ganztagsschule 
 
TOP 5.5 
: 

 

Berichte Projektgruppe "Kommunale Sportanlagen" 
 
TOP 5.6 
: 

 

Berichte Vertrag mit FC Eintracht Norderstedt zur Übertragung der Pflege und 
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Unterhaltung der Außenflächen der Sportanlage "Ochsenzoller Str." sowie der 
Hausmeistertätigkeit 
 
TOP 5.7 
: 

 

Berichte Ausschreibung Schulleiter/innen-Stellen 
 
TOP 5.8 
: 

 

Berichte Schulträger 21 
 
TOP 5.9 
: 

 

Berichte Kita-Finanzierungsvertrag 
 
TOP 
5.10 : 

 

Berichte Offene Jugendarbeit 2010 
 
TOP 
5.11 : 

 

Berichte Nichtstädtische Kindertagessätten 
 
TOP 
5.12 : 

 

Anfragen Sanierung SZ-Nord 
 
TOP 
5.13 : 

 

Anfragen Sanierung SZ-Nord - Fertigstellung 
 
TOP 
5.14 : 

 

Anfragen Investitionsprogramm "Zukunft, Bildung und Betreuung" des Bundes - 
Konzeptentwicklung für die beteiligten Schulen der Stadt Norderstedt 
 
TOP 
5.15 : 

 

Anfragen Zurückziehung TOP 5, Vorlage B 04/0029 "Satzung der städtischen Kitas" 
 
TOP 
5.16 : 

 

Anfragen Kitas allgemein 
 
TOP 
5.17 : 

 

Anfragen Kitas Ferienzeiten 
 
TOP 
5.18 : 

 

Anfragen U-Bahn Haltestelle Richtweg 
 
TOP 
5.19 : 
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Anfragen Jugendarbeit - Standortsuche 
 
TOP 
5.20 : 

 

Anfragen Beschlusskontrolle 
 
TOP 
5.21 : 

 

Anfragen Jugendbeiräte 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 7 : B04/0029 
Satzung der städtischen Kindertageseinrichtungen 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 04.02.2004 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Hagemann eröffnet die 14. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Verwaltungsmitarbeiter sowie die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Herr Hagemann übernimmt den Wunsch der Verwaltung, die Beratung der Vorlage  
 

B 04/0029 
Satzung der städtischen Kindertageseinrichtungen 
- erster Entwurf zur Änderung zum 01.08.2004 - 

 
von der Tagesordnung zu nehmen, als Antrag. 
 
Abstimmungsergebnis hierzu: 6 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
Die so geänderte Tagesordnung wird zur Abstimmung gegeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
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Frau Apel, Norderstedt 
 
Durch den Wegfall der Hortplätze in der Kita Forstweg und der zu geringen Betreuungszeiten 
im Norwegen-Haus des Musischen Jugendkreises, weiss sie als alleinerziehende Mutter nicht, 
wie sie ihr Kind betreuen lassen soll. 
 
Herr Dr. Freter: 
Die Einstellung des Hortbetriebes erfolgte aufgrund der Einführung der verlässlichen 
Grundschule.  
Am 05.02.2004 führt er ein Gespräch mit Vertreter/innen des Musischen Jugendkreises um 
eine erweiterte Schulkindbetreuung im Norwegen-Haus abzuklären. 
 
 
Frau Czarnecki-Dursteler, Norderstedt 
 
Frage an alle Fraktionen: Wie stellen sie sich die Einhaltung der Qualitätsstandards bei den 
geplanten Streichungen vor ? 
 
Herr Böttcher: 
In der Umsetzung der Beschlüsse sieht die Fraktion der GALiN Probleme. Eine Senkung der 
Qualität ist nicht gewollt. 
 
Frau Ehrenfort: 
Schliesst sich den Worten des Herrn Böttcher an. 
 
Herr Nicolai: 
Die Fraktion der CDU sieht keine Gefahr für eine Qualitätsverschlechterung. Zu gegebener 
Zeit werden entsprechende Diskussionen und Beratungen erfolgen. 
 
Herr Claßen: 
Die Fraktion der FDP sieht insbesondere Probleme bei den Schließzeiten. Man sollte Modelle 
anderer Städte zu Rate ziehen. 
 
 
Frage an die CDU-Fraktion: Welche Wertigkeit und  Priorität hat ihre Politik der 
Kinderbetreuung im Gegensatz z.B. zu einem BAB-Anschluss ? 
 
Herr Nicolai: 
Alles hat seine Wertigkeit und kann nicht alleine gesehen werden. Hierbei muss ein 
gesamtgesellschaftliches Miteinander berücksichtigt werden. 
 
 
Frau Herrmann, Norderstedt 
 
In einem Schreiben, dass die Eltern erhalten haben, wird mitgeteilt, dass der Einkauf der 
Randzeiten, die Plätze der Eltern verteuert die eine weitergehende Betreuung benötigen. Wie 
ist dies zu rechtfertigen ? 
 
Herr Hagemann: 
Er bittet darum, mit der Verwaltung in Kontakt zu treten und dieser das angesprochene 
Schreiben zur Verfügung zu stellen. 
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Frau Lieber, Norderstedt 
 
Seitens der Elternbeiräte wurde den Fraktionen, die im Ausschuss für junge Menschen 
vertreten sind, eine Einladung zu einer Podiumsdiskussion zugestellt. Bisher wurde darauf 
nicht geantwortet. Warum ? 
 
Alle Mitglieder des Ausschusses teilen mit, so eine Einladung nicht bekommen zu haben. Es 
besteht aber Interesse an der Mitwirkung an einer Podiumsdiskussion. 
Frau Lieber wird gebeten, sich direkt mit Herrn Hagemann in Verbindung zu setzen. 
 
 
Die erarbeitete und durch den Ausschuss beschlossene Rahmenkonzeption wird nicht gelebt. 
Es fehlen die Fragen der Ausschussmitglieder zur Arbeit. Warum ? 
 
Herr Dr. Freter: 
Dem Ausschuss werden laufend Berichte gegeben und dreimal jährlich in einem Tertialbericht 
über die Arbeit und evtl. Probleme in den Kindertageseinrichtungen berichtet.  
 
 
 
 
TOP 4:  
Reinigungskonzept in Grundschulen - Besprechungspunkt - 
 
 
Zu diesem Punkt begrüsst Herr Hagemann vom Reinigungsdienst die Herren Krenzer und 
Gärtner und die Auszubildende Frau Dimmroth. 
 
Einige Schulleiter der Norderstedter Grundschulen sind an Herrn Nicolai getreten und haben 
ihm ihre Befürchtungen bezüglich der Einführung des Jahresarbeitszeitmodells im 
Reinigungsdienst mitgeteilt. 
 
Besonders wichtig ist ihnen, dass der Reinigungsdienst zusagen kann, dass die Schulen am 
ersten Schultag nach den Ferien, in dem gleichen gereinigten Zustand wie bisher sind. 
 
Herr Krenzer und Herr Gärtner nehmen zu den genannten Befürchtungen Stellung. 
 
Sie bitten darum, zunächst Erfahrungen mit dem Jahresarbeitszeitmodell machen zu dürfen. 
 
Nach eingehender Diskussion wird vereinbart, dass dem Ausschuss ein schriftlicher Bericht 
des Reinigungsdienstes nach den Frühjahrs- bzw. Sommerferien 2004 vorgelegt wird. 
 
Die Dienstvereinbarung über die Gestaltung der Jahresarbeitszeit für Reinigungskräfte und das 
Schreiben des Reinigungsdienstes an die Schulleitungen wird Anlage 1 zum Protokoll. 
 
 
 
TOP 5:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
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TOP 5.1:  
Berichte Kita-Zuschüsse 
 
 
Herr Dr. Freter berichtet vom Schreiben des Kreises Segeberg zur Weitergabe der gedeckelten 
Landeszuschüsse (s. Anlage 2). 
 
 
 
TOP 5.2:  
Berichte PISA-Initiativkreis 
 
 
Herr Dr. Freter berichtet, dass am 04.03.2004 ein Zukunftsworkshop mit Vertreter/innen der 
Fraktionen stattfindet. Die Einladung erfolgt hierzu in den nächsten Tagen. 
 
 
 
TOP 5.3:  
Berichte 10. Hauptschuljahr 
 
 
Herr Dr. Freter berichtet, dass der Budgetausschuss des Kreistages die Einstellung der 
Zuschüsse, hiervon betroffen das 10. Hauptschuljahr der Hauptschule Falkenberg, beschlossen 
hat. 
 
 
 
TOP 5.4:  
Berichte Offene Ganztagsschule 
 
 
Herr Dr. Freter berichtet, dass die Schulen SZ-Nord, SZ-Süd und die Hauptschule Falkenberg 
Konzepte zur Offenen Ganztagsschule erstellt haben. Die Arbeit in den einzelnen 
Arbeitsgruppen vor Ort hat teilweise begonnen. 
 
Frau Gattermann berichtet, dass die Verwaltung für die Erarbeitung und Beschlussfassung der 
Anträge für 2005 einen Zeitplan erstellt hat (siehe Anlage 3). 
 
 
 
 
TOP 5.5:  
Berichte Projektgruppe "Kommunale Sportanlagen" 
 
 
Frau Gattermann berichtet, dass die Projektgruppe einen Vertragsentwurf zur Übertragung der 
kommunalen Sportanlagen erarbeitet hat. Dieser liegt dem Rechtsamt derzeit zur Prüfung vor. Daneben 
erarbeitet die Projektgruppe ein Konzept, das ähnliche Einsparpotenziale vorsieht wie die Übertragung 
(20 – 30%) als Alternativlösung. 
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Die betroffenen Sportvereine sind über die Arbeit der Projektgruppe im Dezember schriftlich 
informiert worden. Um die Sportvereine über die Möglichkeiten und die Erfahrungen  mit der 
Übertragung von Sportanlagen zu informieren, findet am 13.2.04 eine Veranstaltung der Verwaltung 
mit einer externen Referentin statt. Die Mitglieder des Ausschusses für junge Menschen sind ebenfalls 
eingeladen worden.  
 
Weitere Zeitplanung: 
 
07.04. Vorstellung der Arbeitsergebnisse der Projektgruppe im Ausschuss 
Ab 03/04 Aufnahme der Verhandlungen mit den Sportvereinen 
05/04 Kündigung der bestehenden Verträge 
Fortlaufend Information des Ausschuss über Stand der Verhandlungen 
Bis 11/04 Abschluss der Verhandlungen mit den Sportvereinen 
12/04 Unterzeichnung neuer Verträge 
01.01.2005 Inkrafttreten der neuen Verträge 
 
 
 
 
TOP 5.6:  
Berichte Vertrag mit FC Eintracht Norderstedt zur Übertragung der Pflege und 
Unterhaltung der Außenflächen der Sportanlage "Ochsenzoller Str." sowie der 
Hausmeistertätigkeit 
 
 
Frau Gattermann berichtet, dass der Verein den Vertrag bisher nicht unterschrieben hat, beabsichtigt 
dies aber nach der Veranstaltung am 13.02.04 zu tun. Kosten, die der Stadt bis dahin entstanden sind, 
werden vom Zuschuss abgezogen. 
 
 
 
TOP 5.7:  
Berichte Ausschreibung Schulleiter/innen-Stellen 
 
 
Frau Gattermann berichtet, dass im Nachrichtenblatt des Ministeriums für Bildung, Wissenschaft, 
Forschung und Kultur des Landes Schleswig-Holstein 01/2004 folgende Schulleiter/innen-Stellen 
ausgeschrieben sind: 
 
• Grundschule Harksheide-Süd (3. Ausschreibung, sofort) 
• Grundschule Falkenberg (01.08.2004) 
 
 
 
TOP 5.8:  
Berichte Schulträger 21 
 
 
Frau Gattermann berichtet, dass im Rahmen eines Fachsymposiums die Deutsche Gesellschaft für 
Umwelterziehung e.V. am 19.02. die “Schulträger 21” auszeichnen wird. Für die Stadt Norderstedt 
wird Frau Farnsteiner an der Titelverleihung teilnehmen. 
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TOP 5.9:  
Berichte Kita-Finanzierungsvertrag 
 
 
1. Herr Struckmann berichtet, dass 14 Träger den Vertrag für die Jahre 2004/5 unterzeichnet 

haben. 
2. Zur Vorbereitung des Folgevertrages gab es ein erstes Treffen. Das Protokoll ist als 

Anlage 4 beigefügt. 
 
 
 
TOP 
5.10: 

 

Berichte Offene Jugendarbeit 2010 
 
 
Herr Struckmann berichtet vom Ergebnis der Verhandlungen mit dem Verein NoMi e.V. 
wegen der Übernahme der Trägerschaft für den Abenteuerspielplatz "Holzwurm" (s. Anlage 
5). 
 
 
 
TOP 
5.11: 

 

Berichte Nichtstädtische Kindertagessätten 
 
 
Auf Anfrage von Herrn Nicolai gibt Herr Struckmann eine Übersicht über die 
Schließzeitenregelungen der Kindertagesstätten in nichtstädtischer Trägerschaft als Anlage 6 
zu Protokoll. 
 
 
 
TOP 
5.12: 

 

Anfragen Sanierung SZ-Nord 
 
 
Herr Röll fragt an 
 
- Wie hoch sind die Schäden durch mangelnde Bauausführung in den einzelnen 

Klassenräumen ? 
- Wer trägt die Kosten der Beseitigung ? 
- Bis wann werden die Schäden beseitigt ? 
 
 
 
TOP 
5.13: 

 

Anfragen Sanierung SZ-Nord - Fertigstellung 
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Herr Röll fragt an: 
 
- Bis wann wird die Sanierung des Schulzentrums Nord vollständig (d.h. mit den 

Bauabschnitten "Forum" und Lehrerzimmer) abgeschlossen sein ? 
- Falls es Probleme gibt, welcher Art sind sie und welche Schritte sind bisher eingeleitet 

worden ? 
 
 
 
 
TOP 
5.14: 

 

Anfragen Investitionsprogramm "Zukunft, Bildung und Betreuung" des Bundes - 
Konzeptentwicklung für die beteiligten Schulen der Stadt Norderstedt 
 
 
Herr Röll fragt an: 
 
- Welche Maßnahmen hat die Verwaltung der Stadt mit den beteiligten Schulen 

(insbesondere Hauptschule Falkenberg, SZ-Nord, SZ-Süd) bisher ergriffen ? 
- Liegt für jede Schule ein Projektplan vor, um zu gewährleisten, dass termingerecht 

bewilligungsfähige Anträge (Konzepte) vorliegen ? 
 
 
 
TOP 
5.15: 

 

Anfragen Zurückziehung TOP 5, Vorlage B 04/0029 "Satzung der städtischen Kitas" 
 
 
Die Vorlage wurde ohne Begründung von der Verwaltung zurückgezogen. Herr Krebber bittet 
um eine schriftliche Beantwortung, da die Vorlage durchaus im Ausschuss beraten hätte 
werden können. 
Warum wurde die Vorlage zurückgezogen ?  
Gibt es neue Erkenntnisse, die diese Absetzung rechtfertigen ? 
Bitte Antwort zum nächsten Ausschuss. 
 
Er bittet auch darum, den Ausschuss zu informieren mit welchen Mehrheiten ein 
Tagesordnungspunkt von der Tagesordnung genommen werden kann. Reicht eine einfache 
Mehrheit oder muss eine 2/3 Mehrheit zustande kommen ? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Für die Absetzung eines Punktes von der Tagesordnung ist eine einfache Mehrheit 
ausreichend. 
  
 
 
 
TOP 
5.16: 

 

Anfragen Kitas allgemein 
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Frau Ehrenfort fragt an 
 
- Ist die zentrale Warteliste eingerichtet ? 
- Sind Engpässe im Hortbereich zum Schuljahr 2004/2005 zu erwarten ? 
 
 
 
TOP 
5.17: 

 

Anfragen Kitas Ferienzeiten 
 
 
Herr Claßen bittet um eine Aufstellung, wieviele Kinder in den vergangenen Jahren während 
der Sommerferien in den Kitas anwesend bzw. abwesend waren. 
 
 
 
TOP 
5.18: 

 

Anfragen U-Bahn Haltestelle Richtweg 
 
 
Frau Buchholz bittet um Stellungnahme der Verwaltung zu den Fahrradbeschädigungen an der 
U-Bahn Haltestelle Richtweg. Anzeigen bei der Polizei sind bisher erfolglos geblieben und es 
erfolgte ein Verweis an die Stadtverwaltung. 
 
 
 
TOP 
5.19: 

 

Anfragen Jugendarbeit - Standortsuche 
 
 
Herr Hagemann erinnert an den Beschluss der Stadtvertretung, der vorsieht für die jetzt 
vorhandenen Gruppen aus dem Aurikelstieg neue Versammlungs- und Übungsmöglichkeiten 
zu finden. 
 
 
 
TOP 
5.20: 

 

Anfragen Beschlusskontrolle 
 
 
Herr Hagemann bittet darum, dem Ausschuss halbjährlich über die offenen Beschlüsse zu 
informieren. Es wird vereinbart, dass die Liste mit Beginn des Kalenderjahres 2004 geführt 
wird. 
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TOP 
5.21: 

 

Anfragen Jugendbeiräte 
 
 
Herr Hagemann regt an, dass sich die Jugendbeiräte auf einer der nächsten Sitzungen 
vorstellen. 
 
 
 
 
 
 

 

 


